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将孩子养的宠物杀了
做菜，喂给哭着的孩子，然
后家长在旁边取笑……不
管是“恶意的”还是“善意
的”，这样的场景都伤害了
孩子的心，很容易在孩子
心灵深处留下一道疤。用
孩子“天真的话语”“可笑
的回答”“懵懂的疑问”作
为卖点换取流量的短视
频，可以说不仅是“消遣”
孩子而是“虐待”孩子心
灵。这需要有关部门综合
治理，将其赶出网络。

为博流量为博流量，，吃掉孩子的宠物逗乐吃掉孩子的宠物逗乐？？

家长将孩子悉心照顾的宠物
螃蟹煮了，递给孩子一只螃蟹腿，
嘴里说着“吃不吃，不吃我吃了”，
孩子一边撕心裂肺地哭一边接过
螃蟹腿，放进嘴里说“香”。这个
画面出自近日流行于某短视频平
台的一条视频。加上轻松的配
乐、搞笑的表情，这条“萌娃搞笑
视频”登上热搜。记者注意到，为
了拍摄获取流量，一些家长拍下
孩子情绪崩溃哇哇大哭的瞬间，
甚至故意用言语惹怒孩子或杀了
吃掉孩子小心呵护的宠物。

（来源：法治日报）

@艾蒿：大人总是以一种
俯视的姿态看待孩子的崩溃、
伤心、无助，以为这是小事，不
要紧。但是孩子的崩溃其实
跟大人的一样，丢了2块钱和2
万块的崩溃就是一样的。

@巴拉拉魔法小璃_：互
相尊重吧，孩子也是独立个体
呀。

@千岁好呀：这种变态行
为万一培养出心理扭曲的孩
子，后悔都来不及。

@余你同勒：平台应该起
到监管的主要责任。

江歌事件历经多年尘埃落定，法律已做出终审判决，刘
鑫存在明显过错。有错必须承担责任，对方的经济损失须
由刘鑫本人承担。想出用募捐来支付赔偿这招，真是对法
律严肃性和社会公序良俗的挑战！社会的爱心和同情心不
应是这样“消费”的，网络求助应该留给那些真正需要帮助
的人。公众希望看到的是有过错的一方用实际行动弥补自
己的过错。

对对赔偿款发起网络募捐赔偿款发起网络募捐？？刘鑫微博被永久禁言刘鑫微博被永久禁言

2022年12月30日，江歌母
亲江秋莲诉刘鑫（现用名刘暖
曦）案迎来终审宣判：刘鑫需赔
偿江秋莲各项经济损失496000
元及精神损害抚慰金 200000
元。近日，刘鑫在社交平台上对
近70万赔偿款发起募捐，称“如
果有人愿意帮我，我叩谢你们，我
会一笔笔记下，大恩大德，希望有
机会报答”。该落款为“刘暖曦”
的文章显示开通打赏，截至2023
年1月3日下午，数百人次对该文
章进行了现金打赏。1月3日晚，
该文章打赏已经被关闭，总共收
到2.56万元。1月4日，刘鑫微
博多个账号均显示，“因违反社
区公约，该用户处于永久禁言状
态。” （来源：沸点新闻）

@VJ：旷世奇才。
@Ninety597：她还能收到2万多块钱的打赏？
@Raggiodiluna-：我不理解打赏人的心态？
@奶皮烧饼：如果有一天犯罪者赔偿给受害者的赔偿

金可以网络募捐，那这个社会一定是疯了。
@咹~哈皮哈皮就去睡：这样子没底线的操作应该是家

庭教育的缺失吧！

私家车开上高铁站台接人私家车开上高铁站台接人？？
西安铁路西安铁路：：贵宾优行服务贵宾优行服务

近日，一段视频显示，一辆路虎私家车开进西
安北站站台接送乘客，由铁路部门工作人员指引放
行，这引发了舆论热议。3日，西安铁路客服中心
人员回应称，这是“西安站贵宾优行服务”，属定制
服务，单次只需花费500元，即可享受车辆进站和
贵宾候车服务。服务信息均公开，目前西安站、西
安北站都有该服务。有媒体发现在2022年10月
西安北站就曾推出此项服务。

（来源：澎湃新闻）

@A 黄海鹏：公开透明的服务，经得起市民的
质询就可以了。

@圈圈：其实原来也有站台票吧，就是专门为
了接送人用的，只不过升级了而已。

@Zoe_君：家里人在北京做头部手术，高铁返
回西安，还好有这项服务，省了不少事情，我觉得完
全可以啊。

@鲁迅说鲁迅没说：还是应该针对特殊人群
吧，按需分配，对不方便的老弱病残幼才执行这项
附加服务，而不能做单纯接人之外的其他活动。

@12：事关公共权利公众利益，所以规则要公
平、公正，顾及公共安全，不妨碍其他乘客利益而且
所定规则要公开，那就可以试行。试行过程中铁路
管理部门要承诺发现问题及时改进。

经释疑，高铁站的增值服务确实是有这一项，
只是不普及、不常见。这样的差异化服务，未必不
可以有，只是不少人担心的是，公共资源被占用是
否会成为安全隐患？如果申请的人多安排不过来，
允许谁进，不允许谁进？对一种明显珍稀的站台资
源的占用，会不会变成小部分人的“特权服务”？铁
路部门还需进一步谨慎探讨，做出解释。

网络时代，真的不能低估任何一条信息的威力。只是一条无权威来源、无信息认证的个人朋友
圈截图，就让蒙脱石散突然成为脱销的“顶流”。发布朋友圈的当事人自认很冤枉，一番操作可以说
是标准的“道听途说，以讹传讹”。可是朋友圈发言不慎最终惹祸上身的例子先前已有不少，应该谨
记朋友圈绝对不是朋友间的“小圈子”，也是个人向外界表达的窗口。涉及公共话题，请少一些不负
责任的发言。

近日，小伙发朋友圈致蒙脱
石 散 一 夜 脱 销 。 发 布 者 称

“XBB1.5毒株在美国登顶，大家
要囤点蒙脱石散、整肠生、诺氟
沙星”，随后蒙脱石散等药物一
夜脱销，登上新年热搜第一，引
发多位医学专家辟谣。当事人
回应称，无锡当地的民警找上了
门，自己已经在派出所做了笔
录，民警告诉他，XBB攻击心血
管和拉肚子属于虚假消息，但他
只是发在朋友圈，并没有主动散
布到微信群、微博等公众平台，
所以只进行了批评教育。关于
网络流传他在无锡某工厂的研
究所修打印机等传闻，其表示自
己不会修打印机，做的是共享打
印机网络这块。

（来源：上游新闻）

@山城小妞 199908：发朋友圈也
要谨慎啊。

@华家一迹火yu：这也不赖他，毕
竟也是得了消息就发一条朋友圈，谁
知道后续影响这么大，估计传得自己
也瑟瑟发抖。

@坐家-五味俱全：有时候某个平
凡人随意的一句话，在新媒体时代就
可能掀起滔天巨浪，在普通的个体之
外，平台提供的支持推送，部分影响力
人物的转载，还有对所谓专业人士发
言内容的曲解传播，以及部分药企、中
间商、黄牛的囤积居奇，造成了蒙脱石

散都脱销。其实到最后，彷徨恐慌的
还是广大群众。

@无名寒士：大众多如此，愈低级
荒谬，愈盲目相信。

@云贵川一家亲：还好没跟风。
@后知后觉：常识缺乏比病毒危

害更大。
@秦蒙：官方消息，才是正道。

一条朋友圈引发蒙脱石散脱销？

朋友圈不是个“小圈子”


